



Nombre del alumno: Alma Rosa
Alvarado Pascacio

Nombre del profesor: SANDRA DANIELA
GUILLÉN PULIDO

Materia: ENFOQUE ESTRATEGICO DE
LA EDUCACIÓN VIRTUAL

Nombre del trabajo: Ensayo "EL
PAPEL DE LA UNIVERSIDAD."

Ocosingo, Chiapas, Octubre de 2020.

Introducción

Actualmente, el sistema educativo, ha vivido uno de los cambios más drásticos en su historia, lo cuál a permitido también replantarse diversos aspectos relacionados a la educación.

Ante la crisis de salud, que esta viviendo el mundo, se optó por una educación a distancia, que venia desarrollandose a la par de la educación presencial, pero con menor apoyo e interés por parte de la sociedad y de los actores educativos. Sin embargo hoy en día estamos inmerso ante una nueva realidad que exige una educación virtual y a distancia. Al ser un escenario que para muchos era poco conocido, ha exigido que tantos docentes, estudiantes, administrativos y sociedad, se capaciten para poder desarrollar la nueva modalidad educativa, de la mejor manera.

Desarrollo

Al enfrentarnos a la nueva modalidad, nos permite reflexionar sobre la educación, aspectos como el contexto socioeconómico y socio cultural, han estado en constante debate en todos los niveles educativos, debido a que la educación virtual, requiere de ciertas características y que por la actual situación, se hizo visible que nuestro país, y nuestro estado, esta poco condicionado, con un amplio rezago tecnológico, ya que gran parte la población no cuenta con el acceso a las tecnologías tales como tener dispositivos móviles o contar con tecnología de la información como la televisión, radio, e internet.

El contexto sociocultural es un tema importante especialmente para el nivel superior, integrado por las universidades; antes de la actual pandemia, el enfoque educativo de las universidades estaba dirigido por academicismo, relacionado en el individualismo, pero la situación de hoy en día, nos ha mostrado que las sociedades necesitan de la cooperación, de impulsar el bien común, para evitar los contagios y poder superar la crisis de la pandemia.

Es ahí donde se demuestra, que es necesario el enfoque humanista en todas las carreras profesionales, impartidas por las universidades, es decir relacionar la producción de conocimientos científicos, con la responsabilidad social que conlleva, formar parte de una sociedad. Ante la actual incertidumbre social, las universidades tiene que involucrarse y replantearse su razón de ser.

Las instituciones escolares, son un eje fundamental en todas las sociedades, las universidades al ser parte de ellas, también forman parte importante de la dinámica social, siendo uno de los espacios donde se genera conocimiento, para formar personas integrales, que aporten y mejoren la sociedad, por eso es trascendental no perder el sentido, marcado por la responsabilidad social que conlleva ser un profesionalista, por ello, dentro de las universidades se debe empezar a trabajar, aspectos importantes que permitan a los futuros profesionistas, desenvolverse de manera integral en el mundo laboral y social.

Es crucial entender, lo que conlleva la responsabilidad social, para poder aplicarla al entorno educativo universitario, como se menciona en la antología, existen cuatro ejes de responsabilidad social en la universidad: Campus responsable, formación profesional y ciudadana, gestión del conocimiento, participación social. Comprendiendo la importancia de cada eje, se puede generar mayor responsabilidad constante, vinculada a las demandas sociales.

Aunado a la actual modalidad y la responsabilidad social, los docentes, deben de buscar la manera de trabajar, el pensamiento crítico, la reflexión y el diálogo en los estudiantes, a través de las herramientas que las TIC's proporcionan. También la educación virtual nos permite desarrollar competencias necesarias en el ámbito laboral, a su vez, nos da la oportunidad de tener un aprendizaje continuo:

“el aprendizaje a lo largo de la vida: el concepto de que hay etapas para estudiar ha quedado atrás, y el mundo hoy exige un aprendizaje continuo que refuerce y refresque los conocimientos adquiridos y que lleve a las personas a aprender cosas nuevas. Este aprendizaje a lo largo de la vida nos debe acompañar en todas las etapas de la vida, por ello la modalidad online por su flexibilidad nos permite seguir aprendiendo mientras trabajamos o viajamos.” («Estudiar online: ¿por qué es la mejor opción para el profesional de hoy?», 2020)

Como se menciona en la cita anterior la flexibilidad de poder acceder a los contenidos educativos, es una de las grandes ventajas de la educación virtual, así como también, la posibilidad de generar contenidos más atractivos para los estudiantes, sin embargo existen desventajas relacionadas, a la falta de fiabilidad en la información que se encuentra en internet, así como también el individualismo que puede generar, si no se promueve el trabajo colaborativo y cooperativo.

Es importante que a través de las TIC's en la educación se busquen las herramientas que permitan responder a las demandas sociales, tales como la demanda laboral, se necesita dotar a los estudiantes de las competencias necesarias que les permitan desenvolverse en

cualquier ámbito laboral que se le presente y las tecnologías, pueden aprovecharse para motivar, impulsar y apoyar el desarrollo creativo que los alumnos tienen, para poder emprender diversos proyectos también los ayuden a vincularse con el sector laboral.

Conclusión

La escuela es una parte fundamental de la sociedad, es el espacio donde se educan las personas, donde adquieren valores, competencias, conocimientos, habilidades, etc. que le permitan desarrollarse plenamente en la sociedad, pero al ser parte de la sociedad es necesario que la educación impartida especialmente en las universidades, sea vinculada al contexto sociocultural, es decir se requiere que la universidad sirva también a la sociedad, que no sea ajena a las problemáticas, la teoría necesita fundamentarse en la realidad actual, especialmente con los temas que son trascendentales hoy en día, como lo es la sustentabilidad, el emprendimiento y el sector laboral, tres temas importantes, que en la actual crisis de salud, se tuvieron como parte del debate socioeconómico de las sociedades. Dicha relación se puede lograr si se aprovechan las oportunidades que la educación virtual nos proporciona, la globalización, a permitido que diversas herramientas, estrategias, conocimientos, que son generados en diferentes partes del mundo, sean accesibles para la población mundial, pero para ello se requiere que los docentes, tengan la responsabilidad de capacitarse continuamente, para mantenerse vigentes y saber aprovechar las oportunidades y recursos que las TIC's ofrecen.

Bibliografía

- Guillén Pulido. Sandra Daniela(2020) Antología.Enfoque estrategico de la educación virtual. Universidad del Sureste. Comitán, Chiapas.
- Estudiar online: ¿por qué es la mejor opción para el profesional de hoy?. (2020). La Jornada. Recuperado de <https://www.jornada.com.mx/ultimas/cultura/2020/09/20/estudiar-online-por-que-es-la-mejor-opcion-para-el-profesional-de-hoy-1726.html>